

## *Religion*

# **Millénaire de la crypte de la cathédrale de Chartres : "Passer de ce que l'on voit à ce que cela signifie"**

Article réservé aux abonnés

Publié le 11/04/2024 à 07h55 | Laurence Franceschina



800 messes par an sont célébrées dans la crypte de la cathédrale de Chartres, qui accueille les pèlerinages depuis le Moyen Âge  
(photo d'archives) © Quentin reix

La crypte de la cathédrale Notre-Dame de Chartres fêtera son millénaire du 8 septembre 2024 au 15 août 2025, avec la création d'un nouveau parcours de visite.

C'est un lieu "qui n'a pas changé de vocation depuis mille ans sauf pendant la Révolution française", rappelle le père Emmanuel Blondeau, recteur de la cathédrale Notre-Dame de Chartres. Un lieu qui, aujourd'hui encore, saisit ceux qui

le découvrent, "d'une émotion esthétique et parfois même spirituelle", affirme-t-il en s'appuyant sur les témoignages qui lui sont régulièrement confiés.

---

### A lire aussi :

*En 2024, la crypte de Notre-Dame de Chartres fêtera ses 1.000 ans*

---

Haut lieu de pèlerinage depuis le Moyen Âge, la crypte de la cathédrale de Chartres va être au cœur d'une année jubilaire, c'est-à-dire de joie pour les catholiques. Avec un objectif clairement affiché par le rectorat de Chartres : "diversifier ou faire grandir la dimension de pèlerinage de ce lieu en créant notamment un parcours jubilaire pour passer de ce que l'on voit à ce que cela signifie", explique le père Emmanuel Blondeau.

### 800 messes par an

La célébration du millénaire de la crypte construite par l'évêque Fulbert entre 1020 et 1024 commencera le 8 septembre, jour de la nativité de la Vierge Marie, et se poursuivra jusqu'au 15 août 2025. De nombreux événements : concerts, colloques, etc. rythmeront cette année exceptionnelle qui demande "un gros travail de logistique, de communication et de mécénat", confie le recteur.

Une commission a été créée pour travailler sur la mise en valeur de la crypte. Dans cette église basse, spécialement conçue pour l'accueil des pèlerins, plus de 800 messes sont encore célébrées aujourd'hui par des prêtres venant de nombreux pays étrangers. Un nouveau vitrail a été commandé à la sculptrice et peintre Fleur Nabert. Le rectorat de Chartres aimerait également créer un nouvel espace liturgique, réaménager les chapelles, restaurer les maquettes de la cathédrale de l'évêque Fulbert, un nouveau reliquaire, etc.

## Appel aux dons

"Des études sont en cours pour tous ces projets", précise le père Emmanuel Blondeau. "Nous avons lancé un appel aux dons auprès des particuliers et nous allons aussi solliciter les entreprises à travers le mécénat. Nous verrons ce que nous pourrons réaliser en fonction de nos moyens financiers, et en lien avec l'État qui est le propriétaire de la cathédrale."



Recevez par mail notre newsletter loisirs et retrouvez les idées de sorties et d'activités dans votre région.

**JE M'INSCRIS**

## A lire aussi :

*Connaissez-vous ces quatre secrets sur la cathédrale de Chartres*

?

---

Pour proposer le parcours jubilaire, le recteur devra également s'appuyer sur des bénévoles pour accueillir et guider les visiteurs mais aussi assurer la sécurité dans la crypte. "Nous avons déjà une liste mais il nous faut davantage de volontaires, et nous devons aussi préciser les missions de chacun", indique le père Emmanuel Blondeau.

**Visites.** La crypte n'accueille pas de visites individuelles. Les groupes peuvent demander une autorisation spéciale au Centre des monuments nationaux pour y accéder.

---

## *Laurence Franceschina*

**CHARTRES   LOISIRS   RELIGION - SPIRITUALITÉ   PATRIMOINE   CHARTRES - LOISIRS**

**LIRE PLUS D'ARTICLES**